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Линия с лимитом 200 млн долл. США. Глава консорциума банков, организатор и агент был 
Банк оф Токио. Я ездил в Японию и смог всё согласовать, кроме двух вопросов: один 
юридический (не помню, что именно, но речь шла об одном, но очень длинном, 
предложении в одной из статей) и один стоимостной — размер агентской комиссии. Японцы 
настаивали на 2 % флэт. А я — на 1 % флэт. И мы ни с места. Главное — аргументов никаких не 
осталось. Я тогда прибег к еврейской хитрости. Говорю японцам, что буду по вопросу 
агентской комиссии докладывать руководству ВЭБа, как уж они там, мол, решат. С тем и 
вернулся в Москву. Через пару дней звонок мне из Токио. Их главный переговорщик. 
Московское время где-то около 16:00, в Токио — полночь. Спрашивают, как и что. Я 
ответствую, что сейчас свяжусь с Юридическим управлением. А что касается комиссии, то 
именно сейчас проходит заседание Правления ВЭБа, на котором рассматривается и этот 
вопрос. По внутренней связи набираю Анри Григорьевича Амамчяна и начинаю выступать в 
роли посредника: Анри мне говорит формулировки, я в другую трубку японцу, потом обратно. 
Говорили так не просто долго, а очень долго. Уже по Москве седьмой час вечера. Наконец, 
юридический вопрос согласовали. А я ещё держу японца на проводе (или он меня держит), 
как решится вопрос с агентской комиссией. Надо ли ещё раз подчеркнуть, что никакое 
Правление вопрос не рассматривало и никому я вообще этот вопрос не докладывал. И, вот, я 
говорю в телефон, что Правление приняло решение, в виде исключения, согласиться на 
комиссию в размере 1,5 %, но оплачивать её в более дальние сроки. На том и порешили. 


